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Аннотация В статье соотносится динамика инвестиций в муниципальных образованиях 
Красноярского края, Иркутской области, Республики Хакасия, где реализуются крупные 
инвестиционные проекты, и изменение зависимости их экономики от производственного 
сектора в ходе реализации инвестиционных проектов. Показано, что они обусловлены 
стадией реализации проекта, его типом и уровнем изначальной экономической базы 
муниципалитета. Проекты начинают влиять на показатель зависимости экономики 
муниципалитетов от производственного сектора начиная с инвестиционной фазы, когда 
активизируется деятельность в области строительства, транспорта, ремонта. На этапе 
снижения потока инвестиций он может уже не снижаться в связи с запуском 
предприятий. Влияние проекта заметнее для менее освоенных территорий, что 
связывается с эффектом «низкой» базы, а для городских округов эффект 
«размывается» или отражается на третичном секторе. В случае проектов модернизации 
и реконструкции действующих мощностей эффект во время инвестиционной фазы 
может быть негативным, поскольку реализация проектов сопряжена с временным 
выводом из эксплуатации части оборудования. Но после окончания инвестиционной 
фазы он является наибольшим для экономики с уровнем «высокой» базы, и более 
комплексным, отражаясь на сформировавшейся за время функционирования 
предприятия системе обслуживающих отраслей. 

Abstract 

(summary) 

The article correlates the dynamics of investment in the municipalities of Krasnoyarsk Krai, 
Irkutsk Oblast, and the Republic of Khakassia, where large investment projects are 
implemented, and the dynamics of their economy’s dependence on the production sector 
during the implementation of investment projects. It is shown that the dynamics is determined 
by the phase of project implementation, its type and the level of the initial economic base of 
the municipality. Projects begin to influence the level of dependence of municipal economies 
on the production sector starting from the investment phase, when activities in the field of 
construction, transport, repair are activated. At the investment phase, the level of economic 
dependence may no longer be reduced due to the start-up of enterprises. The impact of the 
project is more noticeable for less developed areas, which is associated with a “low” base 
effect, while for urban districts the effect is “diluted” or more strongly reflected in the tertiary 
sector. In the case of projects for modernization and reconstruction of existing plants, the 
effect during the investment phase can be negative, as the implementation of projects involves 
the suspension of some equipment, but after the end of the investment phase it is the greatest 
for the economy with a “high” base, and more complex, reflecting on the system of service 
industries formed during the operation of the enterprise. 
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